



karena masih tergantung lagi pada suatu hal, yaitu pernikahan itu telah terlepas dari segala hal yang menghalangi. Halangan pernikahan ini disebut juga dengan larangan pernikahan. Pembahasan ini sangat menarik untuk dipelajari lebih dalam karena hal ini menyangkut norma-norma kemanusiaan.

Larangan pernikahan pada pembahasan ini adalah larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik dikarenakan adanya suatu aturan yang mengaturnya. Dalam penelitian ini membahas mengenai kebijakan yang diberlakukan oleh PT. Petrokimia Gresik yang tidak membolehkan karyawan yang belum menjadi karyawan tetap untuk menikah sampai masa kontrak kerjanya selesai.

Manfaat dan tidak manfaatnya suatu kebijakan dapat dilihat dari implikasi yang ditimbulkan dari penerapan kebijakan tersebut, jika penerapan kebijakan tersebut memberikan dampak positif maka kebijakan tersebut memiliki kemaslahatan, namun apabila kebijakan tersebut berdampak negatif maka kebijakan tersebut memiliki kemudharatan.

Begitu juga dengan salah satu kebijakan di PT. Petrokimia Gresik yang melarang karyawan kontrak untuk menikah. Kebijakan tersebut dapat dikatakan maslahat apabila berdampak positif terhadap kebaikan seluruh organ dalam perusahaan. Untuk itu, sebelum meninjau kebijakan tersebut dari sisi *maṣlaḥat mursalah*. Dalam pembahasan kali ini akan memaparkan analisis implikasi dari kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik.

Larangan menikah selama kontrak kerja yang dimaksud adalah larangan menikah bagi para karyawan yang menjalani program pemagangan, dimana karyawan tersebut masih berstatus sebagai karyawan kontrak. Larangan menikah dicantumkan dalam Pasal 22 Perjanjian Program Pemagangan Nomor: 1244/08/NK.00.04/04/SP/2014 yang berbunyi “Pihak kedua selama mengikuti program pemagangan dilarang untuk melangsungkan perkawinan”. Para karyawan tersebut baru bisa menikah jika kontrak kerja sudah selesai. Apabila selama kontrak kerja, perusahaan mengetahui bahwa karyawan yang bersangkutan telah melakukan pernikahan maka karyawan tersebut dikenakan sanksi sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Peraturan tidak diperkenalkannya menikah selama kontrak kerja ini disampaikan ketika awal bekerja, maka kebijakan ini harus dipatuhi oleh para karyawan kontrak untuk tidak menikah selama mereka masih terikat dalam kontrak kerja.

PT. Petrokimia Gresik membuat aturan kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja bukan tanpa alasan atau tanpa dasar pertimbangan yang jelas, tentunya berdasarkan pertimbangan-pertimbangan yang sudah dipikirkan secara matang dan melalui proses yang panjang. Tidak mungkin aturan bisa ada secara tiba-tiba tanpa ada dasar pertimbangan dan tujuan yang jelas. Begitu pula dengan kebijakan tidak diperkenalkannya menikah selama kontrak kerja. Adapun beberapa alasan yang mendasari adanya aturan ini diantaranya:









Pihak perusahaan memberikan pelatihan kepada para karyawan tersebut bertujuan untuk mengembangkan kemampuan para karyawan agar bisa bekerja secara optimal dan untuk mempersiapkan karyawan yang handal dalam bidangnya sehingga diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi kemajuan perusahaan.

Pihak perusahaan memberikan jadwal kegiatan yang begitu padat sehingga mengharuskan para karyawan kontrak jarang berkumpul dengan keluarganya. Hal inilah yang menjadikan alasan mengapa larangan menikah ditujukan kepada karyawan kontrak tersebut. Selain memiliki kewajiban untuk bekerja, mereka juga diberi pelatihan sehingga mereka lebih banyak berada di perusahaan daripada di rumah.

Apabila tidak ada kebijakan larangan menikah, tentu banyak karyawan kontrak yang menikah dan pada akhirnya karyawan kesulitan membagi waktu antara bekerja dan rumah tangga sehingga hal tersebut bisa mengganggu jadwal pelatihan yang telah ditentukan oleh perusahaan.

Berdasarkan alasan-alasan tersebut maka perusahaan PT. Petrokimia Gresik menerapkan kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja kepada karyawan kontrak, dengan harapan dapat memaksimalkan kinerja karyawan kontrak sehingga memberikan manfaat terhadap perusahaan maupun karyawan itu sendiri.















Implikasi yang ditimbulkan dari penerapan kebijakan tersebut ternyata sesuai dengan alasan yang dikemukakan oleh pihak PT. Petrokimia Gresik. Dengan diberlakukannya kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja, banyak kemaslahatan yang muncul, kemaslahatan tersebut tidak hanya dirasakan oleh perusahaan namun juga dirasakan oleh karyawan yang bersangkutan. Diantaranya: kualitas perusahaan terjaga, harapan perusahaan terpenuhi, karyawan lebih fokus bekerja, dan karyawan lebih produktif.

Meskipun banyak kemaslahatan yang diperoleh dari penerapan kebijakan tersebut, namun ada kerugian yang harus ditanggung oleh karyawan yaitu pernikahan menjadi terhambat.

Setiap kebijakan tentunya menghasilkan hal positif dan negatif, begitu pula dengan kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik, kebijakan tersebut menghasilkan kemaslahatan dan kerugian. Namun kemaslahatan yang dihasilkan jauh lebih besar dan lebih banyak daripada kemudharatannya. Sehingga secara umum kebijakan larangan menikah tersebut mempunyai manfaat bagi seluruh organ perusahaan.

Kemaslahatan dari kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik telah terbukti dan dapat dipastikan kebenarannya, kemaslahatan tersebut bukanlah hal yang samar-samar. Sehubungan dengan telah terbukti adanya kemaslahatan yang timbul dari penerapan kebijakan tersebut, maka persyaratan *maṣlahah mursalah* pada poin kedua ini telah terpenuhi.





Kontribusi kemaslahatan yang timbul dari penerapan kebijakan tersebut memberikan kestabilan dan kemajuan bagi PT. Petrokimia Gresik sehingga kepentingan orang banyak yang terdiri dari seluruh organ perusahaan dan masyarakat dapat terjaga dengan baik. Sehubungan dengan persyaratan *maṣlahah mursalah*, maka kebijakan larangan menikah seperti ini memenuhi persyaratan *maṣlahah mursalah* yaitu *maṣlahah mursalah* hendaklah maslahat yang bersifat umum.

Imam Malik mengajukan syarat-syarat *maṣlahah mursalah* sebagai berikut:

Pertama, adanya kesesuaian antara maslahat yang dipandang sebagai sumber dalil yang berdiri sendiri dengan tujuan-tujuan syariat (*maqashid as-syari'ah*). Dengan adanya persyaratan ini berarti maslahat tidak boleh menegaskan sumber dalil yang lain, atau bertentangan dengan dalil yang *qat'i*. Akan tetapi harus sesuai dengan maslahat-maslahat yang memang ingin diwujudkan oleh syara'.

Larangan menikah yang disebabkan karena adanya kontrak kerja tidak dapat ditemui dalam al-Quran maupun Hadis. Peristiwa seperti ini adalah fenomena yang baru ditemukan pada zaman modern. Dalil yang mengatur tentang larangan menikah hanya sebatas larangan menikah karena hubungan nasab, hubungan semenda, dan hubungan susuan, seperti yang tertuang dalam surat an-Nisa ayat 23.

Dalil yang mengatur larangan menikah karena kontrak kerja tidak dapat ditemukan dalam al-Quran maupun Hadis sehingga dengan



Kedua, masalah itu harus masuk akal, mempunyai sifat-sifat yang sesuai dengan pemikiran yang rasional, dimana seandainya diajukan kepada kelompok rasionalis akan dapat diterima.

PT. Petrokimia Gresik menerapkan kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja bukan tanpa alasan, melainkan dengan berbagai pertimbangan yang masuk akal yaitu untuk menjaga profesionalitas kerja, menghindari adanya masalah dalam rumah tangga yang masuk lingkungan kerja, mencegah adanya kinerja karyawan yang menurun, dan meminimalisir adanya faktor yang dapat mengganggu jadwal pelatihan bagi karyawan kontrak.

Berdasarkan syarat-syarat yang ditetapkan oleh Zaky al-Din Sya'ban dan Imam Malik diatas, dapat disimpulkan bahwa kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik telah memenuhi syarat-syarat *masalah mursalah*.

Agama Islam sangat memperhatikan dan menjunjung tinggi untuk menunaikan sebuah amanah. Kebijakan mengenai larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik sudah disampaikan sejak awal ketika karyawan pertama kali bekerja. Secara tidak langsung hal ini berarti sudah ada kesepakatan antara karyawan dengan pihak PT. Petrokimia Gresik mengenai kebijakan tersebut. Seandainya tidak ada kesepakatan, tentunya karyawan yang bersangkutan tidak bersedia bekerja di PT. Petrokimia Gresik. Karyawan yang menyatakan sedia bekerja di PT. Petrokimia Gresik







pengawas terhadap sumpah-sumpah dan janji-janji itu. Allah Maha Mengetahui apa yang telah kita perbuat baik niat, ucapan maupun tindakan.

Hukum Islam sudah menjelaskan kewajiban menunaikan amanah dan menepati janji, maka kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja yang diterapkan di PT. Petrokimia Gresik harus ditaati oleh karyawan yang bersangkutan.

Kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja yang dibuat oleh PT. Petrokimia Gresik dapat dibenarkan dalam hukum Islam meskipun tidak ada dalil yang menerangkan hal tersebut. Penetapan hukum ini mengacu pada *maṣlaḥah mursalah* karena tidak adanya dalil yang menerangkan dan kebijakan ini telah menimbulkan banyak kemaslahatan.

Kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik sudah memenuhi semua syarat-syarat *maṣlaḥah mursalah* yang dicanangkan oleh Imam Malik dan Zaky al-Din Sya'ban. Sehingga berdasarkan *maṣlaḥah mursalah*, kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja di PT. Petrokimia Gresik dapat dibenarkan penerapannya dan tidak melanggar hukum Islam.

Islam sangat menganjurkan untuk menjalankan amanah dan menepati janji. Sehingga para karyawan yang menerima kebijakan ini wajib untuk mematuhi kebijakan larangan menikah selama kontrak kerja karena hal tersebut merupakan suatu amanah dari perusahaan dan merupakan suatu perjanjian antara perusahaan dengan karyawan.